

Presseinformation

## Dr. Judith Puttkammer wird Leiterin der Kompetenzgruppe Mobility im eco – Verband der Internetwirtschaft e.V.

**eco-Fördermitglied Mobility Data Space möchte Resilienz im vernetzten Ökosystem Mobilität forcieren**

**München, 16.12.2025.** Zum 1. Januar 2026 wird Dr. Judith Puttkammer, Director Business Development beim Mobility Data Space, Leiterin der Kompetenzgruppe Mobility im eco – Verband der Internetwirtschaft e.V. Puttkammer teilt sich die Leitung mit Paula Böcken, Senior Public Policy Associate for Germany and Switzerland bei UBER. Die eco-Kompetenzgruppe Mobility unterstützt den Dialog zwischen Innovatoren aus der Automobil-, Digital- und Mobilitätswirtschaft.

Der Mobility Data Space (MDS), ein vom Bundesministerium für Verkehr geförderter Datenraum für den Austausch mobilitätsrelevanter Daten, ist ein eco-Fördermitglied. Gemeinsam mit dem Verband möchte der MDS digitalgetriebene Konzepte und Lösungen voranbringen, damit Transport und Verkehr von morgen sicherer, zuverlässiger, effizienter und klimafreundlicher werden. Der MDS bietet hierfür eine dezentrale Infrastruktur, die den einfachen, sicheren und souveränen Datenaustausch zwischen Unternehmen und Organisationen erlaubt. Die eco-Kompetenzgruppe Mobility beschäftigt sich mit etlichen Zukunftsthemen, bei denen Daten eine zentrale Rolle spielen – von Dual Use über Datenökosysteme und Digitale Infrastrukturen als Basis für Software Defined Vehicles bis hin zum autonomen Fahren.

Als Director Business Development des MDS engagiert sich Puttkammer für Projekte, die den Regelbetrieb automatisierter Fahrzeuge zum Ziel haben. Dafür braucht es insbesondere eine Vereinfachung und Harmonisierung von Genehmigungsprozessen. „Der MDS nimmt sich dieser Aufgabe an“, sagt sie. „Er ist aufgrund seiner unabhängigen Vermittlerrolle und seines breiten Netzwerks aus Unternehmen, Behörden und Bundesländern sowie Forschungseinrichtungen prädestiniert, die Harmonisierung voranzutreiben und neutral zwischen den Akteuren zu moderieren.“ Der MDS unterstützt zudem Projekte, die autonom fahrende Fahrzeuge auf unsere Straßen bringen wollen, mit einem breiten Serviceportfolio, das von der Definition und Validierung der Betriebsbedingungen (ODD, Operational Design Domain) über die Umsetzung von Berichtspflichten bis zur sicheren Datenausleitung reicht. Der Datenraum MDS ist außerdem Partner bei Projekten zum autonomen Fahren wie der Allianz „Mobile Zukunft München und Region“ (MZM) und dem ALIKE-Projekt.

Informationen zum Mobility Data Space unter <https://mobility-dataspace.eu/de>

Mehr zur Kompetenzgruppe Mobility im eco-Verband: <https://www.eco.de/themen/mobility>



Dr. Judith Puttkammer, Director Business Development beim Mobility Data Space  
(Bildquelle: MDS; Fotograf: Bojan Ritan)

Das druckfähige Portrait finden Sie [hier](#).

**Kontakt Mobility Data Space**

DRM Datenraum Mobilität GmbH  
c/o acatech – Deutsche Akademie der Technikwissenschaften e.V.  
Catrin Schlatmann  
Karolinenplatz 4  
80333 München  
Mobil: +49 151 52816662  
[Catrin.Schlatmann@mobility-dataspace.eu](mailto:Catrin.Schlatmann@mobility-dataspace.eu)  
[www.mobility-dataspace.eu](http://www.mobility-dataspace.eu)

**PR-Agentur des Mobility Data Space**

Press'n'Relations II GmbH  
Ralf Dunker  
Gräfstr. 66  
81241 München  
Telefon +49 89 5404 722-11  
[du@press-n-relations.de](mailto:du@press-n-relations.de)  
[www.press-n-relations.com](http://www.press-n-relations.com)

**Über den Mobility Data Space:**

Der Mobility Data Space (MDS) ist ein Datenökosystem, über das Partner im Mobilitätssektor selbstbestimmt Daten austauschen, um innovative, umweltfreundliche und nutzerfreundliche Mobilitätskonzepte zu ermöglichen und weiterzuentwickeln. Die technische Konzeption des MDS erfolgt in enger Abstimmung mit europäischen und nationalen Initiativen, um die Interoperabilität mit europäischen Datenräumen zu gewährleisten. Trägergesellschaft ist die Non-Profit-Organisation DRM Datenraum Mobilität GmbH. Gefördert wird der MDS vom Bundesministerium für Verkehr (BMV).

Gesellschafter sind neben der acatech Stiftung die BMW INTEC Beteiligungs GmbH, die Caruso GmbH, die Deutsche Bahn Aktiengesellschaft, die DHL Group, die HERE Europe B.V., die HUK-COBURG Haftpflicht-Unterstützungs-Kasse kraftfahrender Beamter Deutschlands a.G. in Coburg, die Mercedes-Benz AG, die VDV eTicket Verwaltungsgesellschaft mbH und die Volkswagen Group Info Services AG sowie die Bundesländer Baden-Württemberg, Bayern und Nordrhein-Westfalen.

**Über eco**

Mit rund 1.000 Mitgliedsunternehmen ist eco ([www.eco.de](http://www.eco.de)) der führende Verband der Internetwirtschaft in Europa. Seit 1995 gestaltet eco maßgeblich das Internet, fördert neue Technologien, schafft Rahmenbedingungen und vertritt die Interessen seiner Mitglieder gegenüber der Politik und in internationalen Gremien. eco hat Standorte in Köln, Berlin und Brüssel. eco setzt sich für ein leistungsfähiges, zuverlässiges und vertrauenswürdiges Ökosystem digitaler Infrastrukturen und Dienste ein und steht seit 30 Jahren für ein Netz mit Verantwortung.